



## Schwerpunkte unserer pädagogischen Arbeit:

### Kindergarten „Abenteuerland“

= **Alltägliches Erfahrungslernen in Räumen, die zum selbstentdecken einladen.**

*„ Die ganze Welt ist voll von Sachen, und es ist nötig, dass jemand sie findet.“  
(Pippi Langstrumpf)*

Mittelpunkt unserer pädagogischen Arbeit ist das Kind mit seiner Neugierde und Lebensfreude. Das Leben ist für Kinder voller Geschichten und Geheimnisse die es zu entdecken und zu ergründen gilt. Sie begegnen uns mit Offenheit, Spontanität und Begeisterung, sind neugierig, wollen alles „begreifen“ und wissen. So entdecken sie mit allen ihren Sinnen die Welt und sammeln vielfältige Erfahrungen.

In unserem Kindergarten gibt es Räume, die zum selbstentdecken einladen. Anstelle von multifunktionalen Gruppenräumen gibt es Funktionsräume, die bestimmten Bildungsbereichen zugeordnet sind. Das ermöglicht den Kindern einen hohen Stellenwert an Wahlfreiheiten in unserem Tagesablauf, vor allem in Bezug auf Freunde, Bildungsräume und Bezugspersonen.

Ein klar strukturierter Tagesablauf, die zugehörige Gruppe und feste Bezugspersonen geben den Kindern die Sicherheit, Orientierung und Geborgenheit, um im Kindergarten viel Neues zu entdecken und zu erlernen.